
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Viernes 5 de diciembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Tengo 35 años preparándome para la gubernatura, pero la decisión será tomada al momento de que sea 
emitida la convocatoria, manifestó Jesús Rodríguez Hernández, expresidentes del PRI estatal, quien descartó 
una candidatura de unidad, debido a que no están establecidas en los estatutos del partido. (MR) 
 
Cabeza. En el tema de las alianzas, Jesús Rodríguez Hernández señaló que estas deben estar sujetas a la 
normatividad y planteamiento ideológico de todos los partidos y en algunos casos no serían posibles. (MR) 
 
El consejero del Instituto Electoral de Querétaro, Marco Antonio Baños Martínez, señaló que se tiene como 
propósito centrar para las selecciones del 2009, el ofrecer una organización electoral de mayor calidad, con el 
menor costo posible y con los resultados más creíbles. (EL) 
 
La imposición de un cuarto comisionado en la Comisión Estatal de Información Gubernamental vulnera la 
autonomía del organismo y es designar a un comisionado a modo, señaló el actual comisionado presidente, 
Miguel Servín del Bosque. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Un grupo de vecinos de las colonias, Satélite y Josefa Ortiz de Domínguez, estuvieron en la 
legislatura, para pedir apoyo a los diputados por la decisión del ayuntamiento de Querétaro, de cobrarles 2 
micro lotes al frente de sus viviendas, por lo cual el diputado, Jaime Escobedo Rodríguez, indicó que les 
asiste el derecho y solicitaran una reunión con el alcalde para solucionar este problema. (EL) 
 
Cabeza. Se aprobó el presupuesto para el ejercicio fiscal 2009 en el congreso, el cual contempla más de 16 mil 
mdp, que a decir del diputado Eric Salas González, presidente de la comisión legislativa de planeación y 
presupuesto, se cumplió con la meta de fortalecer el gasto social y los apoyos a la Universidad Autónoma de 
Querétaro y al Instituto Electoral de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. En sesión de pleno fue aprobado el presupuesto para el 2009, correspondiente a 16 mil 222 mdp. El 
coordinador de la bancada panista, Eric Salas, señaló que este año no habrá bonos de navidad. (MR) 
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Cabeza. Representantes del PRD, PVEM, PSD y PT hicieron un llamado conjunto a los diputados locales, para 
que se reconsidere la iniciativa de reforma electoral que piensan subir al pleno del congreso. Coincidieron en 
que dicha iniciativa va en contra de los derechos que tiene la ciudadanía, de una representación realmente 
democrática. (MR) 
 
En el documento de la ley de egresos del Estado, no hay regulaciones que propicien mayor eficiencia y eficacia, 
así como transparencia en el manejo de los recursos públicos, lo que permite ahorro del poder ejecutivo del 
estado, para buscar influir en los procesos electorales del 2009, aseguró la diputada, Carmen Consolación 
González Loyola, coordinadora parlamentaria del PRD. (EL) 
 
Cabeza. Dentro del paquete para la reforma electoral se contempla la ley de medios de impugnación que 
pretende dar certeza a los partidos políticos en caso de que consideren una anomalía previa, durante o 
después del proceso electoral, señaló el presidente de la comisión de administración pública y asuntos 
electorales, Roberto Carlos Cabrera Valencia. (MR) 
 
El 18 de diciembre inician las vacaciones del poder legislativo, para regresar el 5 de enero para alrededor de 
150 trabajadores, mientras que los diputados tendrán que definir su agenda en los distritos pues no tienen un 
periodo definido, aseguró, Gerardo Cuanalo Santos, oficial mayor del poder legislativo. (EL) 
 
SECCIONES 
Miguel Servín del Bosque, presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señala que el 
diseño que se le quiere dar al organismo por parte de los diputados es complicada. Ya se aprobó en la comisión 
que preside Marco Antonio León y ahora pasará al pleno. Habló con el secretario de gobierno y ya señaló que 
el ejecutivo no está de acuerdo con esto. Lo preocupante es que el cuarto comisionado realizaría la labor que 
actualmente hacen los tres que hay. Esto lo hace unipersonal y se va a la opacidad. Para ser removidos 
actualmente se requiere una causa grave, con el nuevo comisionado, es suficiente con las dos terceras partes 
de la legislatura. Todo lo que saben es a través de los medio, consiguieron el texto de la reforma, la analizaron 
y comprobaron que va en contra de la constitución. En la controversia por la reforma que pretendía la fusión con 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, la Legislatura contrató un abogado que les cobró 2 mdp y 
finalmente fue dinero perdido. Por ello, les pude no entrar nuevamente en otro proceso igual, ya que están 
actuando en contra de la constitución, sin argumentaciones lógicas. Ya hacen un análisis jurídico con los 
órganos garantes del país y Querétaro es tema otra vez. Son grandes retrocesos para la transparencia. Ayer el 
Los tres consejeros se quedarán en su puesto y seguirán con la defensa de la comisión y del derecho al acceso 
a la información. Le dolería mucho que esto fuera sólo una revancha, pero desgraciadamente no está 
sustentada esta reforma, no se entienden las razones, por lo que los diputados deben asesorarse bien.  Si los 
diputados aprueban esta ley en el pleno, ya le pidió a Botello que el ejecutivo vete la ley y se comprometió a 
analizarlo. Lo importante es trabajar por la transparencia y parar estas acciones de retroceso. La Comisión en 
Querétaro ha tenido muchos avances y ha sido precursora en muchos aspectos, como publicar la ley en otomí 
para defensa de la población ñañhö. Seguirán defendiendo a la institución y el derecho de acceso a la 
información hasta donde sea necesario. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que todo indica que se va amarrando la alianza entre Armando 
Rivera Castillejos, Héctor Lugo Chávez y Jorge Rivadeneira y junto con Manuel González Valle han estado 
participando en diversos actos que parecen actos de campaña pero no lo son, aunque tienen todas las 
características, pero claro, son sólo reuniones de cuates que nada tienen que ver con el proselitismo. Aquí no 
pasa nada… De cualquier manera tiene razón Armando cuando señala que debe terminar su administración 
quien esté en funciones y tiene la autoridad moral para decirlo, pues él sí cumplió los tres años completos. Lo 
más seguro es que Manuel González Valle deje la presidencia en febrero, después de su informe, pues la ley 
exige haber renunciado 60 días antes de la elección. Política y legalmente se vale, pero la moda ha sido que si 
la ley no lo prohíbe, lo hago. Una cosa es lo que hacemos y otra la que decimos, con lo cual se derrumban la 
moral y la ética. No se trata de echarle a Manuel González Valle o a Jorge Rivadeneira y apoyar a Armando 
Rivera Castillejos, pero todos los que ocupan un cargo de elección popular, deben terminar sus encargos… Ya 
se aprobó la ley de telefonía celular y todos vamos a tener que registrar nuestro nombre y huella dactilar antes 
de un año… Dice una encuestadora de Liévano Sáenz, que Querétaro es el estado que tiene más afinidad con 
el PAN, que no es lo mismo que ser mochos. La encuesta es para identificar al gobierno del Estado con su 
partido. No es una encuesta metodológicamente bien armada. Sinaloa es el segundo Estado panista, mientras 
Guanajuato y Nuevo León son cuarto y quinto… Jesús Rodríguez Hernández dijo que se ha preparado 35 
años para ser gobernador; toda una vida, que suena a obsesión. Es un político muy inteligente, pero que la va a 
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tener muy complicada en su partido… Horlando Caballero Núñez y Ulises Gómez de la Rosa ya son bien 
“amiguis”, andan de la mano y viajan juntos… Gallos blancos jugó muy bien y se les fue el triunfo. (MR)                                   
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Reitera la Secretaría de Desarrollo Agropecuario que los proveedores de Pilgrims Pride pueden estar 
tranquilos, ya que la empresa no cerrará en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. Dentro del foro de difusión de los servicios de la financiera rural, Promoción de competitividad y 
desarrollo de los mercados de las empresas mexicanas, se dio a conocer que a nivel nacional se han  invertido 
20 mil mdp en la capacitación y asesoría para la incubación y fortalecimiento de entidades dispersoras de 
crédito e intermediarias financieras rurales. (MR) 
 
Cabeza. El pequeño comercio espera en este año, un incremento en las ventas, de sólo 5%, aseguró el 
presidente de la Federación de uniones de comerciantes, FUC, J. Merced Aguilar Trejo, quien apuntó que 
este fin de año significará una prueba de fuego para los comerciantes. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, descartó que gobierno del Estado 
apoye al poder judicial con 7 mdp para el pago del aguinaldo de sus trabajadores. Afirmó que los recursos de 
esta prestación están garantizados dentro del presupuesto del Tribunal Superior de Justicia. (MR) 
 
Cabeza. IVEQRO cumple con la normatividad y se administra adecuadamente, aseveró el Secretario de 
Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien dijo que para el 2009 se le otorgarán 6 mdp para 
atender los rezagos que tiene. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Unión de padres de familia se manifestó en contra de las medidas adoptadas por la Secretaría de educación, 
de crear un pacto para que las escuelas no incrementen sus cuotas en el próximo ciclo escolar, bajo el 
argumento de que esta propuesta podría traer repercusiones negativas en la calidad educativa, manifestó su 
consejero nacional, Delfino Hurtado Romero. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro es cada vez más atractivo en Educación superior, declaró la secretaria de educación, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, durante la reunión de 47 instituciones que integran la comisión estatal para la 
planeación de la educación superior. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaria de turismo en el Estado, Esther Carboney Echave, entregó 42 certificaciones “C” a 
escuelas donde se capacita a los alumnos para que sean los mayores promotores de la entidad. (MR) 
 
Se presenta en el CEDART, un conflicto por inconformidad por la imposición del Director, José Manuel Ruiz 
Morales; previeren a Norma Uribe, la actual directora. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Queja. En la comunidad de Montenegro se quejan que desde el domingo no tienen agua, por lo que piden a la 
CEA que pongan atención, aunque ya saben que siempre pone atención a estos asuntos. (MR) 
 
Luego de asegurar que el gobierno del Estado mantiene el diálogo con Antorcha campesina, el secretario de 
gobierno, Alfredo Botello asentó que la liberación de sus integrantes no está sujeta a negociación. Dijo que 
este asunto debe atenderse en el ámbito jurídico. (MR) 
 
Máximo estado de fuerza para blindar el partido de Gallos Blancos, este fin de semana, en donde se espera 34 
mil aficionados, así lo aseguró el secretario de gobierno, Jorge Luís Alarcón Neve , luego de detallar que se 
desplegaran 200 elementos de la guardia municipal y hasta  35 inspectores para el tema de reventa. (EL) 
 
Cabeza. El DIF estatal festeja el día internacional de la discapacidad, con la intención de acercar información a 
las personas con capacidades diferentes y a sus familias. La dependencia organiza pláticas y conferencias 
dirigidas a ese sector de la población. (MR) 
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Entrevista. Hortensia Vásquez, representante de la casa hogar San Pablo y Don Joel Rayas invitan a la 
ciudadanía a la ruta ciclista número 23 a San Miguel de Allende, que este año será el 7 de diciembre del 2008, 
a beneficio de una institución que tiene una de las funciones más importantes de ayudar a los niños, jóvenes y 
personas que más lo necesitan, en beneficio de la casa hogar San Pablo de Querétaro, la Cruz Roja y los 
bomberos de San Miguel de Allende. La intención es llegar en bicicleta de  Querétaro hasta San  Miguel de 
Allende. Saldrán del Superama de Júrica, a las 7 de la mañana para iniciar registro y entrega de uniformes, y 
salir a las 8 de la mañana para terminar en 5 horas. Los boletos se venden en las principales tiendas de 
bicicletas a un costo de 300 pesos, cada boleto incluye, un jersey, apoyo mecánico, apoyo médico, apoyo vial, 
patrullaje de San Miguel de Allende,  llegando al destino se hará una comida y posteriormente se rifaran 
bicicletas para finalizar con el traslado a Querétaro en camiones. Lo más importante es que todo lo recaudado 
será entregado a estas tres nobles instituciones, la principal parte va para la casa hogar San Pablo. La 
convocatoria está asignada para niños y jóvenes de 14 años en adelante y sin límite de edad, afortunadamente 
van familias completas, es un paseo familiar, no una competencia. Estos donativos son deducibles de 
impuestos. Hortensia Vásquez comenta que las necesidades de la casa hogar son muchas, el personal que se 
requiere para ayudar necesita un ingreso, pero la mayor necesidad son medicamentos. Son niños con 
problemas muy serios, así como también hay jóvenes y adultos, invita a que la gente conozca esta casa hogar y 
se puedan enamorar de estas personas y los puedan ayudar con lo que se pueda. Pueden enviar las 
donaciones de cualquier tipo directamente a la casa hogar, ubicada en Playa ángeles, esquina Playa Mocambo, 
en la colonia Desarrollo San Pablo, al teléfono 246 0586 y 127 2066. Se requieren de cobijas, abrigos, suéteres, 
gorras, guantes que sirva para el frio, pero en este momento les hace falta leche de preferencia deslactosada, 
gerber pañales.   (EL)   
 
Reporte urbano. La señora Roxana Estrada, madre de tres niños, invita a una kermés para recavar fondos 
para un tratamiento de células madre en atención al cáncer de hígado que sufre. Inicia a la 1 de la tarde en el 
parque de la colonia Lomas del Marqués.  
 

MUNICIPIOS 
La fiesta se prolongará hasta las 4 de la mañana. El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge 
Luis Alarcón Neve, confirma que los antros van a cerrar una hora más tarde los fines de semana, durante la 
época decembrina. (MR) 
 
Cabeza. Con la entrega de una cancha de usos múltiples en la tele secundaria, la raza de bronce, de la colonia 
Santa María Magdalena, el secretario de desarrollo social del municipio, Carlos Treviño Núñez, cerró el 
programa, todos por tus hijos 2008, en el que se invirtieron 213 mdp en obras para 100 escuelas públicas de la 
capital. (EL) 
 
Cabeza. Entrega el municipio de Querétaro una cancha de usos múltiples y cierre del programa Todos por tus 
hijos 2008, en la telesecundaria La raza de bronce, en la colonia Santa María Magdalena. (MR) 
 
Debido a las obras del cableado subterráneo, se estarán moviendo a calles alternas por etapas, los 60 carritos 
ambulantes de artesanías de los diferentes andadores del centro histórico de la ciudad, según lo informo Jorge 
Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Cabeza. 60 carritos de vendedores ambulantes de los andadores Vergara y Libertad, serán reubicados en el 
andador 5 de mayo, debido a las obras de mejoramiento del centro histórico, aseguró el secretario de gobierno, 
Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. Como parte del programa de Caminos rurales, se rehabilitaron 200 kilómetros de empedrados, informó 
el director del centro de estudios y proyectos, Jorge Lomelí Noriega, quien señaló que con esta rehabilitación, 
se beneficiaron las comunidades de Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de El Marqués ha invertido 18 mdp en la ampliación de infraestructura en materia 
educativa, informó la dirección de obras públicas municipales. (MR) 
 
Cabeza. Arrancan los trabajos de ampliación a 4 carriles de la carretera a Coroneo, en el municipio de 
Corregidora, en una primera etapa, la dirección de obras públicas municipales invertirá 12 mdp. (MR) 
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Cabeza. Para blindar al municipio de Corregidora en esta época navideña, los 285 elementos de la guardia 
municipal, estarán llevando a cabo operativos constantes por toda la ciudad, especialmente en los puntos de 
mayor movimiento de dinero, así lo aseguró el edil de aquella demarcación, Germán Borja. (EL) 
 
Entrevista. Francisco Javier Cermeño Abascal, director general del sistema municipal DIF de Corregidora.  
invita a la ciudadanía al teatro este viernes a las 8:30 de la noche, en el centro de atención  municipal, en el 
auditorio, para disfrutar una obra de Teatro a favor de la unidad de rehabilitación. Estos temas en la época 
decembrina llegan a los sentimientos de la gente y que pueda ayudar. Ver a alguien que necesita ayuda y lo 
ayuda y afortunadamente el que más ayuda es el que más recibe. Esta unidad de rehabilitación es para dar 
hasta 40 mil servicios, ese es el reto, no es difícil, hay gente en lista de espera en Corregidora, el chiste es tener 
el edificio, personal y la gente llega sola, cuando te involucras en la asistencia social te das cuenta de cuánta 
gente necesita esta rehabilitación. Esta es una de las principales obras que se van a concluir en este año, pero 
se está abocando a ayudar a todas estas personas. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
 
Cabeza. 51 empresas recibieron de la Secretaría de Desarrollo Sustentable  un reconocimiento por formar parte 
de la cuarta generación del programa Cadenas productivas verdes, que contempla inversiones de 30 mdp y 
ahorros de 76 mdp, por la reducción de uso de materias primas no renovables y ahorro en el consumo eléctrico. 
(MR) 
 
Con inversiones industriales de 18 mdp, se lograron ahorros de 38 millones, además de la reducción del 
consumo de agua, de más de 232 mil metros cúbicos al año, entre otros, lo que se resume en 14 mil toneladas  
de bióxido de carbono con lo cual se puede cumplir el plan estatal de desarrollo, aseguro Miguel  Ángel 
Gómez, sub secretario del medio ambiente del estado. (EL) 
 
El cierre de apoyos del programa, “pro árbol” registró una aportación conjunta del Estado y de la federación de 
más de 84 mdp, para áreas de restauración, producción y  productividad, aseguró Leonel Morales Hernández, 
sub gerente operativo estatal de la comisión nacional forestal. (EL) 
 

AGRICULTURA 
 
Hay ventajas que ofrece el ganado, llamado jersey, en cuanto a productividad y calidad de leche que puede ser 
considerada como la raza del futuro. Luis Joaquín Gómez, presidente de la asociación ganadera estatal, dijo 
que esto es un esfuerzo que están haciendo los ganaderos queretanos y en el marco de lo que es onceavo 
congrego de rentabilidad de ganadería de leche, externaron las posibilidades reales de que el ganado jersey se 
pueda aprovechar más en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. En el marco del 11er congreso de rentabilidad de la ganadería de la leche, el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, reconoció que los últimos dos años han sido difíciles para este sector. 
(MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. En el presente año se han perdido 2 mil empleos debido a la crisis económica, informó el delegado de 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano Vázquez, quien detalló que actualmente en el 
Estado hay 28 mil personas buscando trabajo. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Operativo de seguridad en plazas comerciales. En zonas de venta, la policía blindará comercios para evitar 
robos por la temporada navideña. (MR) 
 
Cabeza. Reitera el Secretario de Seguridad Pública de la capital, el llamado a la población a incrementar las 
medidas de seguridad en esta época decembrina. Armando Sánchez Estrada pidió a los trabajadores que una 
vez que reciban su aguinaldo, procuren no transitar por calles solitarias y acudir acompañados a las 
instituciones bancarias. (MR) 
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Cabeza. El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes y los titulares de los órganos de seguridad pública 
en la entidad, sostuvieron una reunión con la intención de reforzar la seguridad durante esta temporada 
decembrina, en los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués. El operativo 
concluirá la primera quincena de enero de 2009. (MR) 
 
Cabeza. El 60% de los robos a casas habitación y comercios se deben a la falta de cuidado de sus dueños, 
aseguró la directora de prevención del delito y asistencia a la víctima de la Procuraduría General de Justicia, 
Margarita Luna Téllez Girón, en el marco de la difusión del programa Hogar seguro. (MR) 
 
 


